

令和2年国立市議会第2回定例会

行政報告

おはようございます。

皆様のご出席をいただき、第2回定例会が開会されますことに対し、深く感謝申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症への対応ですが、令和2年第1回臨時会冒頭のご挨拶でも申し上げたとおり、4月10日に国立市健康危機管理対策本部を設置し、市としてもさまざまな対応に取り組んでまいりました。この間、市立小中学校の休業、市内保育園での保育自粛の要請、市主催のイベント自粛や公共施設の休館延長など、感染拡大防止を徹底する一方、コールセンターをはじめとする各種相談体制の強化、補正予算に計上させていただいた各種給付事業の実施など市民の皆様への支援に取り組んでまいりました。

また、5月25日には東京都における緊急事態宣言が解除となったことを受け、5月26日から図書館・公民館における予約済み図書の貸出しを再開するとともに、5月29日から市立小中学校の分散登校を開始し、6月1日からは一部の公共施設を開館いたしました。今後も、感染拡大防止に努めながら行政サービスの提供を行ってまいります。

それでは、3月定例会以降の行政執行の主なものについてご報告いたします。

初めに、政策経営部関係です。

特別定額給付金についてですが、5月27日に郵送用申請書を発送し、これまでに約19,000件の申請をいただいているところです。すでにオンライン申請分については順次給付を開始しており、6月2日現在で、1,576件、3億5,480万円の給付手続きを行いました。郵送申請分を含め、迅速な給付に努めてまいります。

次に、行政管理部関係です。

消防団第1分団の消防ポンプ車についてですが、3月24日に新車両が納車され、第1分団に配備しました。

今後とも、火災を初めとする災害に対して、迅速で効果的に対応できるものと考えております。

次に、子ども家庭部関係です。

待機児童対策の取組についてですが、4月1日に、幼稚園類似施設でありました富士見台団地幼児教室「風の子」が保育所型認定こども園として開園し、新たに2号認定の子ども

11名の受入を行いました。この他、既存の保育園の施設改修などにより受け入れ児童の定員増を図った結果、令和2年（2020年）4月1日の待機児童数が旧定義で75名、新定義で27名となり、平成31年（2019年）4月1日の旧定義98名、新定義46名と比較し、大きく減少しています。しかしながら、依然として待機児童ゼロには至っていないため、待機児童の詳細を分析する中で、今後の対策を練ってまいります。

次に、食に困っている子育て世帯に対する支援についてですが、新型コロナウイルス感染症の影響により経済的に困窮しているご家庭などのお子さんに対して、特に給食が無い週末等の食の確保を支援すべく、市内の子ども食堂などを実施している団体にご協力いただき、「（仮称）子どもの食応援事業」の実施を決定しました。順次、実施していただける団体を拡大してまいります。

また、国立市社会福祉協議会等の関係団体とも、子育て世帯の食の支援について具体的な協議を行いました。近い将来予測される第二波、第三波も視野に入れて、地域における中長期的な支援を検討実施してまいります。

次に、生活環境部関係です。

河川敷公園のグラウンドについてですが、昨年の台風19号により野球場やサッカー場等が被災し利用を中止しておりましたが、復旧工事を行い3月下旬には利用再開いたしました。

その後、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から4月8日以降利用を見合わせておりましたが、6月1日より再度ご利用いただける状態となっております。

皆様には大変ご不便をお掛け致しましたが、ご理解、ご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。

次に、都市整備部関係です。

旧国立駅舎についてですが、“まちの魅力発信拠点”として4月6日午前10時に開業し、4月6日及び7日の2日間で市内外から多くの方にご来場いただき大いに賑わいました。新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため4月8日から5月31日まで休館としていましたが、6月1日より改めて開館しました。これからも多くの方に愛され、利用される施設となるよう努めてまいります。

次に、教育委員会関係です。

新学校給食センター整備事業方針についてですが、施設の整備方針や事業手法、運営等に関する事項とともに、PFI手

法によって事業化を図る内容で方針決定をしました。今後は、学識経験者や保護者・学校長などを含む検討組織を立ち上げ、事業者選定手続きを行ってまいります。

次に、旧本田家住宅についてですが、3月16日に東京都指定有形文化財の指定を受けました。現在は、解体復元工事に向けた設計業務等を行っており、引き続き、旧本田家住宅及び貴重な資料の保存及び活用に取り組んでまいります。

終わりに、本定例会には、令和2年度国立市一般会計補正予算案等7議案、報告事項2件を提出させていただいております。また、国立市農業委員会委員選任同意の人事案件10件につきましては調整がつき次第追加提出させていただきます。さらに、PCR検査センター運営支援に関する経費等の新型コロナウイルス感染症対策に係る一般会計補正予算案につきましても、調整がつき次第追加提出させていただきますので、よろしくご審議いただきますようお願い申し上げます、行政報告といたします。

令和2年（2020年）6月3日

国立市長 永見 理夫